
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 

.01. 
 

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO 
SANTO, REALIZADA NO DIA DEZOITO DE 
JANEIRO DE DOIS MIL E OITO, ÀS QUINZE 
HORAS, NA SALA DAS SESSÕES, 
LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA 
ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA 
REITORIA, NO CAMPUS UNIVERSITÁRIO 
“ALAOR DE QUEIROZ ARAÚJO”, SOB A 
PRESIDÊNCIA DO SENHOR VICE-REITOR, 
PROFESSOR REINALDO CENTODUCATTE, 
E COM A PRESENÇA DOS SENHORES 
CONSELHEIROS: APARECIDO JOSÉ CIRILO, 
JOSÉ EDUARDO MACEDO PEZZOPANE, 
JOSÉ LUIZ DOS ANJOS, MANOEL CARLOS 
BARBOSA SILVA, MARIA APARECIDA 
SANTOS CORRÊA BARRETO, MARIA 
HERMENEGILDA GRASSELLI BATITUCCI, 
MARIA VIRGÍNIA MORAES DE ARANA, 
MARISTELA GOMES DA SILVA, MARTA 
ZORZAL E SILVA, VALMECIR ANTONIO DOS 
SANTOS BAYER, AMARÍLIO FERREIRA 
NETO, ADAUTO EMMERICH OLIVEIRA, 
ANDRÉ COUTO DOS SANTOS E WALESKA 
TIMÓTEO DA SILVA. AUSENTES, COM 
JUSTIFICATIVA, O MAGNÍFICO REITOR, 
PROFESSOR RUBENS SERGIO RASSELI,       
E OS SENHORES CONSELHEIROS: 
ALBERTO FERREIRA DE SOUZA, GERSON         
THOMÉ MARINO E MÁRIO CLÁUDIO 
SIMÕES. AUSENTES, OS SENHORES 
CONSELHEIROS: ARTHUR DE SOUZA 
MOREIRA E GEAN JACCOUD FARIA. O 
CONSELHO ESTÁ, NO MOMENTO,           
SEM REPRESENTAÇÃO DO CORPO        
TÉCNICO-ADMINISTRATIVO. O REITOR DO 
PERÍODO IMEDIATAMENTE ANTERIOR É O 
ATUAL REITOR. 

                                                     
                                Havendo número legal, o Senhor Presidente 
declarou aberta a Sessão. 01. APRECIAÇÃO DE ATA: Foi apreciada e 
aprovada pela plenária, por unanimidade, a Ata da Sessão Ordinária do dia 03 
de dezembro de 2007. 02. COMUNICAÇÃO: O Senhor Presidente, com a 
palavra, apresentou votos de boas-vindas aos Conselheiros Adauto Emmerich 
Oliveira, suplente do Conselheiro Antônio Carlos Coutinho; André Couto dos 
Santos e Waleska Timóteo da Silva, representantes do corpo discente,  e ao 
professor Valmecir Antonio dos Santos Bayer, decano do Centro de Ciências 
Exatas. 03. EXPEDIENTE: O Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, 
com a palavra, solicitou inclusão em pauta do processo nº 36.253/2007-17 – 
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Hospital Universitário “Cassiano Antonio Moraes” (HUCAM) – Homologação do 
Contrato nº 023/2007 celebrado entre a UFES e a empresa Tecnopoint 
Comércio e Representação Ltda. Os Conselheiros José Eduardo Macedo 
Pezzopane, Presidente da Comissão de Orçamento e Finanças, e Maristela 
Gomes da Silva, decana na Presidência da Comissão de Assuntos Didáticos, 
Científicos e Culturais, solicitaram inclusão em pauta dos seguintes processos                   
nos: 27.526/2007-32 – Centro de Ciências Jurídicas e Econômicas (CCJE) – 
Projeto de Desenvolvimento Institucional do CCJE e Contrato a ser       
celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA); 
33.022/2007-51 – Departamento de Serviço Social/CCJE – Projeto de 
Desenvolvimento Institucional do Departamento de Serviço Social e Contrato a 
ser celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA); 
33.024/2007-41 – Departamento de Economia/CCJE – Projeto de 
Desenvolvimento Institucional do Departamento de Economia e Contrato a ser 
celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA); 
33.028/2007-29 – Departamento de Ciências da Informação/CCJE – Projeto de 
Desenvolvimento Institucional do Departamento de Ciências da Informação e 
Contrato a ser celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de 
Almeida (FCAA); e 36.818/2007-66 – Departamento de Prótese Dentária/CCS 
– Alteração da nomeclatura de curso de pós-graduação. A Conselheira 
Maristela Gomes da Silva, com a palavra, solicitou inclusão em pauta dos 
seguintes processos nos: 36.280/2007-90 – Departamento de Ginecologia e 
Obstetrícia/CCS – Concessão do Título de Professor Emérito para o Professor 
Saulo Ribeiro do Val; 40.682/2007-99 – Departamento de Desportos/CEFD – 
Criação do Curso de Pós-graduação “Lato Sensu” Especialização em Ciências 
do Esporte; e 41.600/2007-23 – Pró-reitoria de Pesquisa e Pós-graduação 
(PRPPG) – Proposta de Criação do Programa de Apoio à Participação em 
Eventos Técnicos e Científicos (PAPETEC). Todas as inclusões solicitadas 
foram aprovadas por unanimidade pela plenária. Não houve exclusão e/ou 
inversão de processos constantes da pauta. 04. ORDEM DO DIA: 04.01. 
PROCESSO Nº 43.070/2007-58 – CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS (CCA) 
– Proposta de remanejamento de cargo de direção. A Conselheira Maria 
Hermenegilda Grasselli Batitucci, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e 
do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, 
favoráveis à referida proposta. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO UM BARRA DOIS MIL E 
OITO. 04.02. PROCESSO Nº 36.698/2007-05 – PREFEITURA 
UNIVERSITÁRIA – Homologação do Contrato nº 117/2007 celebrado entre a 
UFES e a empresa CEP Serviços e Projetos Ltda EPP. O Conselheiro José 
Eduardo Macedo Pezzopane, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do 
parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à referida 
homologação do Contrato, cujo objetivo é a prestação de serviços de 
engenharia envolvendo serviços de: bombeiro hidráulico, eletricista, 
carpinteiro/marceneiro, pedreiro, pintor e pequenas obras de reforma e/ou 
ampliação das edificações dos campi de Goiabeiras e Maruípe. Em discussão, 
em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO UM 
BARRA DOIS MIL E OITO. 04.03. PROCESSO Nº 36.517/2007-32 – 
PREFEITURA UNIVERSITÁRIA – Homologação do Contrato nº 103/2007 
celebrado entre a UFES e a empresa EMEC - Obras e Serviços Ltda. O 
Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, com a palavra, fez a leitura de 
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seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à 
referida homologação do Contrato, cujo objetivo é a prestação de serviços para 
implantação e manutenção de áreas verdes pertencentes à UFES. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO DOIS BARRA DOIS MIL E OITO. 04.04. PROCESSO                      
Nº 39.638/2007-36 – PREFEITURA UNIVERSITÁRIA – Homologação do 
Contrato nº 116/2007 celebrado entre a UFES e a empresa Dual Engenharia 
Ltda. O Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, com a palavra, fez a 
leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, 
favoráveis à referida homologação do Contrato, cujo objetivo é a reforma e 
ampliação do Centro de Educação Infantil (CRIARTE), do Centro de Educação 
desta Universidade. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO TRÊS BARRA DOIS MIL E OITO. 04.05. 
PROCESSO Nº 39.120/2007-01 – PREFEITURA UNIVERSITÁRIA – Contrato 
a ser celebrado entre a UFES e a empresa NET Service Ltda. O Conselheiro 
José Eduardo Macedo Pezzopane, com a palavra, fez a leitura de seu parecer 
e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis ao referido 
Contrato, cujo objetivo é a prestação de serviços de instalação, manutenção e 
operação de cancelas eletrônicas para controle de fluxo de veículos e 
monitoramento por meio de circuito fechado de TV (CFTV), para atender à 
UFES no campus de Goiabeiras. Em discussão, em votação, aprovados por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUATRO BARRA DOIS MIL E 
OITO. 04.06. PROCESSO Nº 36.253/2007-17 – HOSPITAL UNIVERSITÁRIO 
“CASSIANO ANTONIO MORAES” (HUCAM) – Homologação do Contrato      
nº 23/2007 celebrado entre a UFES e a empresa Tecnopoint Comércio e 
Representação Ltda. O Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, com a 
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis à homologação do referido Contrato, cujo objetivo é a 
aquisição de kit’s reagentes para turbidimetria, com contrato de fornecimento 
de material e comodato de equipamento durante um período de 12 (doze) 
meses, para atender ao Serviço de Patologia Clínica do Hospital Universitário 
“Cassiano Antonio Moraes” (HUCAM). Em discussão, em votação, aprovados 
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINCO BARRA DOIS       
MIL E OITO. 04.07. PROCESSO Nº 43.385/2008-86 – PREFEITURA 
UNIVERSITÁRIA – Alteração do Contrato nº 21/2005 celebrado entre a UFES 
e a empresa Fanton Serviços Ltda. O Conselheiro José Eduardo Macedo 
Pezzopane, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da 
Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis à alteração do Contrato          
nº 21/2005, cujo objetivo é a prestação de serviços de apoio administrativo e 
atividades auxiliares. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO SEIS BARRA DOIS MIL E OITO. 04.08. 
PROCESSO Nº 27.526/2007-32 – CENTRO DE CIÊNCIAS JURÍDICAS E 
ECONÔMICAS (CCJE) – Projeto de Desenvolvimento Institucional do CCJE e 
Contrato a ser celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de 
Almeida (FCAA). O Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, com a 
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis aos referidos Projeto e Contrato. Em seguida, ainda com 
a palavra, informou que este parecer foi, também, aprovado pela Comissão de 
Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais em reunião realizada nesta data. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
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NÚMERO SETE BARRA DOIS MIL E OITO. 04.09. PROCESSO                     
Nº 33.022/2007-51 – DEPARTAMENTO DE SERVIÇO SOCIAL/CCJE – 
Projeto de Desenvolvimento Institucional do Departamento de Serviço Social e 
Contrato a ser celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de 
Almeida (FCAA). O Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, com a 
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis aos referidos Projeto e Contrato. Em seguida, ainda com 
a palavra, informou que este parecer foi, também, aprovado pela Comissão de 
Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais em reunião realizada nesta data. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO OITO BARRA DOIS MIL E OITO. 04.10. PROCESSO                      
Nº 33.024/2007-41 – DEPARTAMENTO DE ECONOMIA/CCJE – Projeto de 
Desenvolvimento Institucional do Departamento de Economia e Contrato a ser 
celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de Almeida (FCAA). O 
Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, com a palavra, fez a leitura de 
seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e Finanças, favoráveis 
aos referidos Projeto e Contrato. Em seguida, ainda com a palavra, informou 
que este parecer foi, também, aprovado pela Comissão de Assuntos Didáticos, 
Científicos e Culturais em reunião realizada nesta data. Em discussão, em 
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVE 
BARRA DOIS MIL E OITO. 04.11. PROCESSO Nº 33.028/2007-29 – 
DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS DA INFORMAÇÃO/CCJE – Projeto de 
Desenvolvimento Institucional do Departamento de Ciências da Informação e 
Contrato a ser celebrado entre a UFES e a Fundação Ceciliano Abel de 
Almeida (FCAA). O Conselheiro José Eduardo Macedo Pezzopane, com a 
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Orçamento e 
Finanças, favoráveis aos referidos Projeto e Contrato. Em seguida, ainda com 
a palavra, informou que este parecer foi, também, aprovado pela Comissão de 
Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais em reunião realizada nesta data. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO DEZ BARRA DOIS MIL E OITO. 04.12. PROCESSO                       
Nº 36.818/2007-66 – DEPARTAMENTO DE PRÓTESE DENTÁRIA/CCS – 
Alteração da nomeclatura de curso de pós-graduação. O Conselheiro 
Aparecido José Cirilo, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer 
da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e Culturais, favoráveis à 
referida alteração. Em seguida, ainda com a palavra, informou que este parecer 
foi, também, aprovado pela Comissão Orçamento e Finanças em reunião 
realizada nesta data. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO ONZE BARRA DOIS MIL E OITO. 04.13. 
PROCESSO Nº 36.280/2007-90 – DEPARTAMENTO DE GINECOLOGIA E 
OBSTETRÍCIA/CCS – Concessão do Título de Professor Emérito para o 
Professor Saulo Ribeiro do Val. O Conselheiro Aparecido José Cirilo, com a 
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Assuntos 
Didáticos, Científicos e Culturais, favoráveis à referida concessão. Em 
discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO 
NÚMERO DOIS BARRA DOIS MIL E OITO. 04.14. PROCESSO                      
Nº 40.682/2007-99 – DEPARTAMENTO DE DESPORTOS/CEFD – Criação do 
Curso de Pós-graduação “Lato Sensu” Especialização em Ciências do Esporte. 
O Conselheiro Aparecido José Cirilo, com a palavra, fez a leitura de seu 
parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, Científicos e 
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Culturais, favoráveis à referida criação. Em discussão, em votação, aprovados 
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO DOZE BARRA DOIS MIL E 
OITO. 04.15. PROCESSO Nº 41.600/2007-23 – PRÓ-REITORIA DE 
PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO (PRPPG) – Proposta de Criação do 
Programa de Apoio à Participação em Eventos Técnicos e Científicos 
(PAPETEC). A Conselheira Maristela Gomes da Silva, com a palavra, fez a 
leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos, 
Científicos e Culturais, favoráveis à referida proposta. Em seguida, ainda com a 
palavra, informou que este parecer foi, também, aprovado pela Comissão 
Orçamento e Finanças em reunião realizada nesta data. Em discussão, em 
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO 
TRÊS BARRA DOIS MIL E OITO. 05. PALAVRA LIVRE: Não houve. Nada 
mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a Sessão às 
dezesseis horas e dez minutos. Do que era para constar, eu, Rita de Cássia 
Rebello Loss, secretariando os trabalhos, lavrei a presente Ata que, após lida e 
aprovada, segue devidamente assinada por mim e pelos Senhores 
Conselheiros presentes. 
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